

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

HUIMILPAN PODRÍA TENER UN AYUNTAMIENTO PROVISIONAL

El diputado Marcos Aguilar Hernández, aclaró que en el supuesto de que para el 1 de octubre no existiera un alcalde electo, Congreso del Estado nombraría un Consejo encargado de dirigir el ayuntamiento; esto con respecto a la resolución que el IEEQ recibió del TEEQ donde lo obliga a emitir una nueva convocatoria para elegir alcalde en ese municipio. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Plaza de Armas** 1 y 5 y **a.m.** 5-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CONFIRMA TEPJF EL TRIUNFO DE MARÍA ALEMÁN

Para lo cual revocó la resolución del TEEQ sobre la nulidad de diez casillas y la modificación del resultado del cómputo en el II Distrito Electoral local. (**Noticias** 1-A y 3-A)

CIVILIDAD EN HUIMILPAN, EXIGE EL PRI

A todos los actores políticos y al respeto de la voluntad popular del nuevo proceso, esto derivado de la resolución de los magistrados del TEEQ de repetir las elecciones, apuntó el líder estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal. (**Diario de Querétaro** 3-A)

AFIRMA ARANGO QUE NO PODRÁ VOLVER A PARTICIPAR JUAN GUZMÁN CABRERA

Como candidato del PANAL en las elecciones extraordinarias de Huimilpan, comentó el representante del PAN ante el IEEQ, diputado electo, Martín Arango García. (**Plaza de Armas** 9)

CULPA PANAL A M. GARCÍA DE RESOLUCIÓN DEL TEEQ

Con respecto a la revocación de la victoria del PANAL en Huimilpan, señaló el presidente de este partido en Querétaro, Abel Espinoza Suárez. (**Noticias** 4-A y **Plaza de Armas** 9)

NO HUBO MAL MANEJO EN HUIMILPAN: MARÍA GARCÍA

Apuntó la presidenta municipal, con licencia, y diputada federal, con respecto a las acusaciones emitidas por el dirigente estatal del PANAL, Abel Espinoza, quien dijo que el verdadero motivo de impugnación por parte del PAN, de las elecciones en ese municipio, se debe a querer proteger el supuesto mal manejo de recursos públicos. (**a.m.** 1-A y 2-A)

NACHO LOYOLA DICE QUE “YA NO HABLO DE POLÍTICA”

Así lo expresó el ex gobernador y alcalde panista de Querétaro, y confió en que pese a los diferentes aspectos que se presentaron en las pasadas elecciones, la confianza de la ciudadanía no se pierde. Por su parte, Manuel González Valle sostuvo que en Querétaro es ya común la alternancia, lo que se refleja firmemente con las transiciones que PRI y PAN han tenido en Palacio de Gobierno. (**Diario de Querétaro** 11-A. Segundo párrafo, en **Plaza de Armas** 3)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Después de enterarse que el TEEQ había invalidado su elección como presidente municipal de Huimilpan, cuentan que Juan Guzmán Cabrera, junto con sus abogados buscó fortalecerse a nivel nacional ante Nueva Alianza, su partido; sin embargo, asegura su equipo más cercano, que desgraciadamente no encontró el apoyo que necesitaba; es más, hubo señales claras del PANAL de cerrarle las puertas. Así de ese tamaño responde ese tipo de partidos. Su

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

partido no le responde las llamadas, o lo que es peor, no lo fortalece, ni lo respalda ante este tipo de situaciones. (**El Universal Querétaro 2-A**)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

NO TENEMOS NADA QUÉ REGATEAR: ORTIZ PROAL

El diputado local electo y líder del priísmo queretano, afirmó que el grupo legislativo del PRI será una “oposición responsable” que señalará inconsistencias, pero a la vez impulsará acciones que beneficien a los queretanos. (**Noticias 4-A**)

PRD

TRAICIÓN EL RETORNO DEL GAVILÁN: CCG

La ex candidata a diputada federal por el IV Distrito del PRD, Carmen Consolación Gonzalez Loyola, así calificó el regreso de Juan Gabriel Olvera a las filas del sol azteca, ya que acusan que apoyó abiertamente al priísta Mario Calzada, para las elecciones de El Marqués. (**Noticias 6-A y El Universal Querétaro 3-A**)

PODER EJECUTIVO

CABALGATA DE LA CONSPIRACIÓN

El Gobernador Jorge López Portillo, emitió su mensaje en el marco de la Cabalgata Histórica de la Conspiración “Ignacio Pérez” y entregó reconocimientos a los jinetes del grupo de Conspiradores de Querétaro 1810 A.C. (**Diario de Querétaro 1-A y 2-A, Noticias 1-A y 2-A, El Universal Querétaro 4-A, Plaza de Armas 1 y 10, a.m. 9-A**)

DESTACA PC COMBATE A LOS INCENDIOS FORESTALES

La UEPC participa con la CONAFOR y otras instancias para el combate a los incendios forestales, por lo que este año disminuyeron los percances, afirmó su titular Gerardo Quirarte. (**El Universal Querétaro 8-A**)

TRADICIONAL CONCIERTO PATRIO

Miles de queretanos disfrutaron la mexicanísima velada con la OFEQ y el mariachi Vargas de Tecatitlán. El Gobernador Jorge López Portillo disfrutó del concierto al lado de su esposa, Lourdes Alcántara. (**Noticias 2-E y Plaza de Armas 1-Andadores**)

ESPERAN 18 MIL ASISTENTES A LA CEREMONIA DE “GRITO”

Informó el Oficial Mayor, Julio Pérez Rangel. El Gobernador Jorge López Portillo, encabezará el “Grito” de Independencia. (**Noticias 5-A**)

HOY ABRE EL MUSEO DE LAS CONSPIRACIONES

Para su inauguración se prevé la presencia del Gobernador Jorge López Portillo. La directora del IQCA, Laura Corvera hablo sobre la propuesta. (**Plaza de Armas 1- aQRópolis, Diario de Querétaro 6 y 7-Barroco y a.m. 7-A**)

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”

El Águila Real creada por el maestro Víctor Cauduro Rojas, será inaugurada para completar la saga de los murales que refieren la historia de la lucha Independentista de México. El 15 de septiembre en la gran fecha. (**Diario de Querétaro** 1-A)

“AGRADECE CALZADA A SU COLABORADORES”

El delegado de SAGARPA y exgobernador de Querétaro, José Calzada, junto con su esposa Sandra Albarrán, ofreció ayer una comida para agradecer el trabajo de sus colaboradores en Los Laureles. Aparece en la imagen con el Gobernador Jorge López Portillo y su esposa Lourdes Alcántara. (**Plaza de Armas** 3 y Columna “Fuente de El Marqués” 1)

SIEMPRE HE SIDO UN ADMIRADOR DE FDS: DR. MANUEL BORBOLLA

Propone corregir el rumbo del servicio de salud pública en el estado, mediante mayor infraestructura, equipamiento y capacitación al personal médico. Indicó que de ser invitado a formar parte de su gabinete, sí aceptaría colaborar en la Secretaría de Salud. (**Noticias** 6-A)

SE INVIRTIERON 800 MDP EN REHABILITACIÓN DE CARRETERAS

El coordinador general de la CEC, Javier Oropeza, informó que lo anterior fue durante los últimos 6 años. (**Noticias** 8-A)

SE TIENEN EN TRÁMITE 300 EMPLAZAMIENTOS A HUELGA

Informó el Secretario del Trabajo, Israel Carboney. (**Noticias** 8-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

SEGUNDA ETAPA DE ASTROPARQUE HASTA 2016

El Astroparque de Cadereyta, recibirá recursos federales hasta el próximo año para su segunda etapa, informó Mauricio Salmón, titular de SECTUR. (**Diario de Querétaro** 12-A)

COMPROMETEN OFRECER EDUCACIÓN DE CALIDAD

La Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior de Querétaro, se reunió en la UTSJR, para llevar a cabo su Segunda Sesión Ordinaria de 2015, presidida por Fernando de la Isla, Secretario de Educación. (**El Universal Querétaro** 9-A)

PROMUEVE LA SEJUVE EN LOS MUNICIPIOS “ACTUANDO MEJOR”

(**Noticias** 12-A)

INAUGURARÁ ICATEQ AULA DE ALIMENTOS Y BEBIDAS

Lo anterior en el mes de octubre. (**a.m.** 8-A)

PODER LEGISLATIVO

QUEDAN 15 DÍAS PARA REFORMAR A FAVOR DE UNIÓN GAY

Lo anterior sostuvo el diputado presidente de las Comisiones Unidas, Luis Bernardo Nava. (**Plaza de Armas** 3)

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

DEPORTE, COMO POLÍTICA PÚBLICA

Apuntó el diputado electo, Eric Salas González, como una de sus iniciativas que pretende que sean impulsadas por parte de las autoridades estatales. **(a.m. 5-A)**

NO ADVIERTE ARC AUSTERIDAD EN EL PLAN ECONÓMICO

Para el 2016 que presentó el Gobierno Federal, apuntó el vicecoordinador económico del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Armando Rivera Castillejos. **(Noticias 4-A)**

SIETE DIPUTADOS DE QUERÉTARO EN EL CONGRESO DE LA UNIÓN

Se dan a conocer los nombres de los cinco del PAN y dos del PRI, los cuales ya rindieron protesta. **(Noticias 6-A)**

VOY A ARRASTRAR EL LÁPIZ: BRAULIO GUERRA URBIOLA

El diputado federal del PRI, informó que su perfil en el congreso federal está destinado para dedicarse al trabajo legislativo para “hechura” de leyes. **(Noticias 6-A)**

PODER JUDICIAL

HASTA AHORA, 607 AUDIENCIAS BAJO NUEVO SISTEMA PENAL

Se implementaron en los municipios donde operan juicios orales, informó el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién. **(El Universal Querétaro 8-A)**

MUNICIPIOS

INTENSIFICAN ESTOS DÍAS EL SERVICIO DE LIMPIA: GHC

Lo anterior con motivo de las fiestas patrias, así como de la Santa Cruz de los Milagros en el barrio de la Cruz, informó Gerardo Hernández, secretario de Servicios Públicos municipales. **(Noticias 5-A)**

DESPLEGADO “AVISO”

SSPM informa del cierre de calles por los festejos en el Centro, los días 13 y 14 de septiembre. **(Diario de Querétaro 9-A y 10-A)**

HABRÁ VIGILANCIA ESPECIAL EN SANTA ROSA Y S. MARÍA

Lo anterior ante los hechos de violencia que se han registrado en los últimos días, con el objetivo de que los festejos patrios se realicen en completo orden, aseguró el Secretario de Gobierno, José Carlos Espinosa. **(Noticias 5-A)**

EN SANTA ROSA JÁUREGUI NO HAY INGOBERNABILIDAD: GZR

Lo anterior aseguró Gustavo Zepeda, secretario de Gobierno, más bien se trata de un temperamento distinto al resto de las comunidades de la capital, además de alto consumo de bebidas alcohólicas. **(Noticias 9-A)**

BUSCAMOS RECONSTRUIR EL TEJIDO SOCIAL: HBL

Luego de la balacera que se registró el jueves en Santa Rosa Jáuregui donde dos personas resultaron lesionadas, el secretario de Seguridad Pública municipal, Héctor Benítez, señaló que se encuentra en proceso de la investigación. **(Noticias 9-A)**

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ANUNCIAN APERTURA DEL NUEVO CIPRES; COSTÓ 16 MDP

El secretario de Obras Públicas de Querétaro, Gerardo Vega, informó que el próximo viernes se abrirá el cuarto Cipres en Santa María Magdalena, zona que el alcalde Luis Cevallos, aceptó presenta descomposición del tejido social. (**El Universal Querétaro** 1-A y 5-A)

AVANZA LA FCPA EN EL PLAN DE DESARROLLO MUNICIPAL: LAF

Por lo anterior se encuentra en su tercera etapa, informó el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Luis Alberto Fernández. (**Noticias** 4-A)

SE DESTINARÁN 40 MDP PARA LIQUIDACIONES

Lo anterior de acuerdo con la secretaría de Finanzas del municipio de Querétaro. (**Plaza de Armas** 4)

AL 98% LABOR DE ALBAÑILERÍA EN EL LIENZO CHARRO: GVG

Así lo indicó Gerardo Vega, secretario de Obras Públicas. (**Noticias** 5-A)

ENTREGAN MUNICIPIO PUENTE PEATONAL EN SANTA ROSA JÁUREGUI

Lo anterior por la administración municipal que preside Luis Cevallos. (**Plaza de Armas** 4)

INAUGURAN MUSEO DE ARTE SACRO

Lo anterior con una inversión de 10 millones de pesos, en la administración que preside Luis Cevallos. (**Diario de Querétaro** 11-A, **Plaza de Armas** 1-aQRópolis y **El Universal Querétaro** 9-A)

HOSPITAL REAL DE LA LIMPIA CONCEPCIÓN

Se presenta reportaje donde se habla que el inmueble albergaba el templo y convento, hoy Museo de Arte Sacro. (**Noticias** 16-A)

“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Se presenta la foto de las reliquias de Fray Junípero Serra. La pregunta: ¿De primer grado? La opinión es que en Querétaro y en las misiones juniperianas hay reliquias del santo, para la grey católica son un tesoro invaluable, que además está al alcance de quien las quiera ver, inclusive tocar. Por ahora se encuentran en el nuevo Museo del Arte Sacro. (**Noticias** 9-A)

PRESENTARÁN NORMA PARA LA DESCARGA DE AGUAS NEGRAS

Así lo reveló el director municipal de Ecología, César Chávez. (**Noticias** 1-A y 2-A)

REALIZAN 27 ADOPCIONES EN ESTE AÑO

En ese sentido, Leonel Rojo, director del Registro Civil, aseguró que los niños menores de 5 años son los que más adoptan. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

PIDEN MÁS SEGURIDAD PARA LOS PEATONES EN EL CARRIZAL

Lo anterior por los ciudadanos que trabajan en aquella zona. (**El Universal Querétaro** 4-A)

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

AÚN SIN COORDINADOR DEL PAN EN EL CABILDO LOCAL

Para el municipio de Querétaro, informaron los regidores, Paulino Ugalde González y Enrique Correa Sada. **(Noticias 6-A)**

DENUNCIAS CIUDADANAS FRUSTRAN TRES CRÍMENES

En diferentes puntos del municipio, las llamadas realizadas al 066 a elementos de la SSPMQ, en total, fueron evitados un fraude, y dos robos; y se detuvo a cuatro personas por los hechos. **(El Universal Querétaro 6-A. Sólo mención que la SSPMQ evitó que se llevara a cabo un fraude, en Diario de Querétaro 4-G)**

LOS HIRIÓ A BALAZOS POR PLEITO PERSONAL

El agresor que disparó y lesionó a dos personas en Satélite atacó porque vio a su expareja con otro hombre; están fuera de peligro. **(Plaza de Armas 1-La Roja)**

VUELCA PIPA CON GAS LP

Por un error humano con cerca de tres mil litros, sobre la avenida Camino Real de Carretas en la colonia Milenio III. **(Diario de Querétaro 1-A y 1-G, Noticias 1-A, 1-B y 6-B y Plaza de Armas 1-La Roja)**

ASESINADO

En el municipio de Querétaro, sujeto muerto a balazos dentro de su casa en la colonia El Sol. **(Diario de Querétaro 1-A y 7-A, Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1)**

COMISIÓN DE EDUCACIÓN RECIBIÓ MÁS DE 1 MDP EN TRES AÑOS

Lo anterior fue expuesto por el regidor y presidente de dicha comisión, José Servando Miranda. **(a.m. 8-A)**

INVIERTEN 150 MDP EN INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA

Lo anterior invirtió la administración de Enrique Vega Carriles en el municipio de El Marqués. **(Diario de Querétaro 7-A)**

ATRAJO EL MARQUÉS SEIS NUEVOS PARQUES INDUSTRIALES: ROBLES C.

Así lo informó el titular de la dirección de Desarrollo Económico, José Belén Robles. **(Noticias 3-A)**

CUATRO PATRULLAS SE INTEGRAN A LA SEGURIDAD DE EL MARQUÉS

Lo anterior entregó el director de Seguridad Pública municipal de El Marqués, Hugo Robles. **(Noticias 12-A)**

PREPARA M. CALZADA 80 PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA VIAL

Así lo señaló Mario Calzada, alcalde electo de El Marqués. **(Noticias 12-A)**

MAÑANA DEJARÁ ZAPATA ALCALDÍA DE CORREGIDORA

Lo anterior para el 26 incorporarse a sus actividades como diputado local. **(Noticias 12-A)**

PREOCUPA INSTALACIÓN DE GASOLINERA EN CORREGIDORA

Lo anterior manifestaron vecinos de las colonias Reforma Agraria, Colinas del Sur y Reforma del Campestre, entre otras. **(El Universal Querétaro 5-A)**

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ATRACCIÓN DE TURISMO RETO EN AMEALCO

Así lo sostuvo el alcalde electo, Rosendo Anaya. (**Diario de Querétaro** 11-A)

INICIÓ AMEALCO FORMAL ENTREGA RECEPCIÓN

La comisión receptora del presidente municipal electo, Rosendo Anaya, estará encabezada por los regidores electos Judith Arroyo, Claudia Trenado y Jorge Sanabria. (**Noticias** 12-A)

AMEALCO BUSCARÁ ASESORÍA DE UAQ

Así lo indicó el presidente municipal electo de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya, para plan estratégico municipal. (**El Universal Querétaro** 3-A)

ORGANIZA GABINETE ROSENDO ANAYA

(a.m. 2-A)

TEQUISQUIAPAN ALISTA ENTREGA-RECEPCIÓN

Así lo confirmó el edil Antonio Macías. (**El Universal Querétaro** 8-A)

INFORMACIÓN GENERAL

ANTROS ABUSIVOS

PROFECO les hará vigilancia especial por ser los más denunciados durante los festejos patrios, informó la delegada de SEDESOL, Dalia Garrido. (**Diario de Querétaro** 1-A)

IMSS SUSPENDERÁ SERVICIO 15 Y 16

(**Diario de Querétaro** 11-A)

AIRBUS HELICOPTERS SERÁ CENTRO DE EXCELENCIA

El delegado del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, aseguró lo anterior y dijo que Querétaro destacará en fabricación de componentes para avión. (**Diario de Querétaro** 4-A, **El Universal Querétaro** 8-A y a.m. 9-A)

REALIZAN FORO DE DERECHOS LABORALES PARA MIGRANTES

Durante la apertura, Gerardo Vázquez Mellado, delegado de STPS, señaló la importancia del foro. (**El Universal Querétaro** 7-A)

SE HAN HECHO EFECTIVAS 275 PÓLIZAS DEL SEGURO PARA JEFAS DE FAMILIA

Afirmó David Palacios, delegado de SEDESOL. (**Noticias** 12-A)

RECIBE RECONOCIMIENTO HOTEL POR LIMPIEZA

Lo anterior recibió el hotel Hotsson, que otorga el sector turístico, comentó el secretario de la Asociación Queretana de Hoteleros, Luis Signoret. (**El Universal Querétaro** 7-A)

POR BAJO CRECIMIENTO, VEN DIFÍCIL EMPRENDER NEGOCIOS

Así lo afirmó el presidente del grupo empresarial de jóvenes de la CANACO, Fabián Camacho. (**El Universal Querétaro** 7-A)

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

DETONA MILES DE EMPLEOS EL SECTOR AEROESPACIAL

Jorge Gutiérrez, rector de la UNAQ, advierte que para el 2020 se prevé que el sector aeroespacial alcanzará 110 mil empleos a nivel nacional. (**Diario de Querétaro** 9-A)

LANZA QUETZAL MODELOS COMERCIALES DE DRONES

La empresa aeroespacial mexicana, que opera en las instalaciones de la UNAQ, especializada en el desarrollo de sistemas aéreos no tripulados lanzó dos modelos, dirigidos a la fotografía vertical, para los sectores de la agricultura y la industria de la construcción, informó su director Jorge Ortega. (**Diario de Querétaro** 4-A)

FINALIZARÁ HOY EXPO NACIONAL PAISAJISMO Y VIDA SILVESTRE

Por lo anterior esperan cerrar con 500 encuentros de negocios concertados. El secretario de Paisajismo Vida Sustentable, Federico Martínez, comentó al respecto. (**El Universal Querétaro** 6-A)

CUENTA FIRCO CON 8.6 MDP PARA PROYECTOS AGROINDUSTRIALES AQUÍ

Así lo señaló Claudio Conrado Herrera, gerente estatal en Firco. Dijo que la relación con la SAGARPA es totalmente institucional, y que por la función del actual secretario José Calzada, sea factible acceder a más recursos. (**Noticias** 7-A)

SE PREVEN MÁS LLUVIAS PARA HOY: CONAGUA

Por lo anterior se pronostican eventos lluviosos intensos en territorio queretano. (**Noticias** 8-A)

ACERCAN ACADEMIA AL SECTOR PRODUCTIVO

Así lo planteó el rector de la UPQ, Carlos Pacheco. (**Diario de Querétaro** 3-A)

SE INCREMENTÓ 20% DEMANDA DE CONTADORES: CASTAÑEDA O.

Lo anterior desde la implementación de la Reforma Hacendaria, dijo el director de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, Arturo Castañeda. (**Noticias** 7-A)

DEMANDA LABORAL DE STEUAQ VS RECTORÍA

Tras rendir en asamblea su informe de labores al frente del STEUAQ, la lideresa Laura Leyva, fue reconocida por sus agremiados, quienes propusieron que sea reelecta por 3 años más. Acordaron demandar a la UAQ este lunes ante la Junta de Conciliación y Arbitraje, luego de las constantes violaciones a su contrato colectivo. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 5-A, **Plaza de Armas** 4, **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A y **a.m.** 7-A. Sólo tema de la reelección, en **Plaza de Armas** 4 y **El Universal Querétaro** 6-A)

NUEVO HOSPITAL DEL IMSS EN SJR

Informó el delegado Ernesto Luque Hudson, quien adelantó que tiene pláticas con las autoridades entrantes estatales y municipales. (**Diario de Querétaro** 2-A)

EL IMSS SUBROGA, PERO NO SE PARALIZA: LUQUE

La subrogación de los servicios que se ofrecen en el IMSS es fundamental para la mejora de la atención que se presta en el seguro social, precisó el delegado del IMSS, Ernesto Luque. (**Noticias** 8-A)

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ES SUICIDIO, LA TERCERA CAUSA DE MUERTE EN ADOLESCENTES

Lo anterior según datos de la UNAM. En la entidad, desde hace años, han participado profesionales en acciones de prevención. Algunos de ellos son María Esther Cetina, que encabeza al equipo del Centro de Salud Mental de la Secretaría de Salud, al personal que labora en la Secretaría de la Juventud, entre otros. **(a.m. 10-A)**

ESPERAN TRASPLANTE DE RIÑÓN 250 PACIENTES

Lo anterior informó el jefe de Nefrología del Hospital General Regional del IMSS, Hugo Daniel Cerrillo. **(Noticias 7-A)**

INTEGRAN 36 SOLICITUDES DE AMPARO VS ALZA A TRANSPORTE

El observatorio Ciudadano de Movilidad Querétaro, dio a conocer que finalmente se han integrado 36 demandas de amparo contra el incremento a las tarifas del transporte colectivo de la zona metropolitana. **(Diario de Querétaro 4-A)**

EXPONDRÁN LITIGANTES EXPERIENCIAS EN TORNO A LOS ACCIDENTES VIALES

El presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago, informó que dentro de la investigación temática de los accidentes viales que el Instituto Queretano del Transporte está organizando, invitó al Colegio a participar, para que expongan la experiencia que tienen como abogados dentro de la Agencia Especializada en la Investigación de Delitos por Hechos de Tránsito. **(Noticias 5-A)**

COLECTA DE COBIJAS PARA LOS MIGRANTES

Lo anterior inició la Estancia del Migrante González y Martínez del municipio de Tequisquiapan, anunció el cofundador de la Estancia, Martín Martínez. **(Diario de Querétaro 9-A)**

A SUMAR ESFUERZOS ANTE LA AUSTERIDAD ECONÓMICA: CCEQ

Con respecto al Paquete Económico 2016 presentado por el gobierno federal, apuntó el CCE, Fernando Lugo García Pelayo. **(Noticias 4-A)**

CONVIVE FAUSTINO CON CONCHEROS Y DESTACA SU FE

En visita inédita al barrio de San Francisquito donde se sumergió en el ancestral ritual de veneración de los concheros a la Santa Cruz de los Milagros. **(Noticias 1-A y 3-A. En la editorial "Encuentro", en Noticias 11-A)**

VENERACIÓN A LA SANTA CRUZ

En el Barrio de La Cruz, inició con el Recorrido del Gallo, hoy su máxima expresión la danza conchera. **(Diario de Querétaro 6-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 1-A y 4-A. Columna "Bajo Reserva", en El Universal Querétaro 2-A)**

CRISIS DE VOCACIONES

Reconoció el padre Saúl Ragoitia, vocero de la Diócesis de Querétaro. **(Plaza de Armas 1)**

PRIMER LUGAR CON "MENOS INCENDIOS"

Lo anterior según la CONAFOR, informó el gerente operativo de la dependencia federal, José Aguilar Peña. **(Diario de Querétaro 9-A)**

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

CATEAN CASA DEL HOMBRE BALEADO

Por la SEIDO en el fraccionamiento “Del Ángel” en SJR, al domicilio del individuo baleado al salir del estacionamiento de la Central de Autobuses, asegurando en el lugar una lista de asistencia de personas que llegaban a bordo de vehículos con placas de Estado de México, Veracruz, Michoacán y Jalisco. (**Diario de Querétaro 1-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “TRADICIONES”

Como ha ocurrido en los últimos años, el Gobernador Jorge López Portillo, dio ayer el arranque a la Cabalgata de los Conspiradores de Querétaro. (**Noticias 11-A**)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Quien no quiere irse de la alcaldía de Tequisquiapan sin antes ser claro, es su alcalde municipal, Antonio Macías Trejo, de quien han contado que en conferencia de prensa dijo que respecto al tema de deuda, únicamente heredarán una de aproximadamente 6 millones de pesos que vienen arrastrando desde la administración municipal 2009-2012; y reconoció además que pasará a la siguiente administración al menos cuatro obras inconclusas con recursos etiquetados cercanos a los 23 millones de pesos. (**El Universal Querétaro 2-A**)

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

La rumorología se desató esta semana recién concluida. Por todos lados, incluyéndose calles, callejones y callejuelas queretanas, los que dicen que saben de estos asuntos aseguraban la inminencia de la difusión de quienes integrarán el gabinete del gobernador electo del estado, Francisco Domínguez Servién. Pero no fue así. También recorrió los mismos vericuetos y caminos, la versión de que el viernes pasado, Marcos Aguilar Vega (presidente municipal electo de la capital) difundiría los nombres de las personas que lo acompañarán a gobernar. Tampoco sucedió. A pesar de que todo está prácticamente listo para el cambio de poderes, los tiempos de ambos gobernantes no marcan esos ritmos. Queda claro. Por lo pronto, antes de que termine este mes patrio, estará instalada la nueva legislatura estatal. Será la número 58 y tendrá en sus filas a ciudadanos que han sido diputados y que, sin duda alguna, marcarán la pauta en el Poder Legislativo de la entidad. Junto a estos sucesos, esta semana también fuimos testigos de la conclusión judicial del proceso electoral que inició, ¿recordáis? el año pasado. A continuación os narro mis apreciaciones sobre estos y otros sucedidos. Las tropelías electorales He leído con atención y detenimiento los reportes que han emitido los tres magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sobre las irregularidades denunciadas y confirmadas durante el proceso comicial; específicamente, el día de las votaciones. Os juro que nunca antes había visto esto en la entidad ni sabía que estuviera registrado en su historia político-electoral. Dejarme, sin embargo, especificar mi afirmación: no lo había visto antes, no porque fuera inexistente sino –quizá– porque no se denunciaba o, peor aún, porque se denunciaba pero no se actuaba en consecuencia. Las cosas han cambiado, según aprecio. Primero, porque la gente y los partidos políticos denunciaron las irregularidades que tuvieron oportunidad de observar. Segundo, porque tales denuncias fueron acompañadas por elementos probatorios (videos, grabaciones, fotografías). Tercero, porque esas denuncias fueron atendidas y realmente estudiadas por los magistrados del TEEQ y, finalmente, porque sus resoluciones fueron conforme a lo establecido en las leyes de la materia. Si observamos la cadena, nos percataremos de que todos los involucrados cumplieron con sus obligaciones, lo que antes no sucedía. La cadena se rompía en cualquiera de sus eslabones. Hoy no es así, lo que representa un gran paso. La otra cara de la moneda es la elevada comisión de actos que tendieron a alterar el resultado electoral. Casos como el de Huimilpan o el de

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Tolimán –solo por mencionar los más escandalosos- son la muestra de que aún existe la subcultura del fraude o del robo electoral. En el primero de ellos, se constató que en más de 30 por ciento de las casillas instaladas hubo violencia o coerción del voto. En Tolimán, simplemente se introdujeron al inmueble donde se resguardaban las casillas, con la intención de alterar la votación. Claro que hemos avanzado y mucho, pero también es cierto que subsiste la práctica de mañas y de los chanchullos. Una historia electoral Martín es un ciudadano que desde hace unos 20 años se involucró en la vida político partidista de la entidad. Específicamente en el municipio de Tolimán, del que ya fue un trienio su presidente municipal. En tres ocasiones ha competido por dicho cargo y en las tres, postulado por diferentes partidos políticos: el de Acción Nacional (PAN), el de Convergencia Ciudadana y el Verde Ecologista de México (PVEM). La primera ocasión que lo hizo, bajo el amparo del blanquiazul, perdió la contienda frente al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el profesor hidalguense Magdaleno Muñoz González. Peleó en tribunales pero no logró su cometido, así que el día de la toma de protesta del candidato ganador, Martín Jiménez encabezó a un grupo de ciudadanos que agredieron al alcalde justo en el momento en que asumía el cargo. En plena plaza pública lanzó jitomates en contra de éste. Martín renunció al PAN y se afilió a Convergencia. Ahí, en ese instituto político (dirigido por José Luis Aguilera Ortiz) fue postulado como aspirante – por segunda ocasión- a la alcaldía tolimanense. En esta ocasión sí logró alzarse con el triunfo. Siendo munícipe, en julio de 2009 Martín fue protagonista de un percance vial. Generó tal escándalo que fue menester que sus acompañantes se comprometieran a pagar todos los gastos provocados. Entonces, la dirigencia de ese partido decidió excluirlo de sus filas. Unos años después se incorporó al PVEM. Este partido también lo postuló como candidato a la presidencia municipal de Tolimán. Era su tercer intento en los comicios de 2015. El resultado de las votaciones da el triunfo a Martín. Sin embargo, el PRI presentó una impugnación la que procedió, se aplicó y terminó por retirar la constancia de mayoría para entregarla al candidato del Partido Nueva Alianza. Los magistrados del tribunal constataron que hubo robo de votos lo que implicó falta de certeza del respeto del sufragio. ¿Habrá un cuarto intento? Los elegidos para legislar Dentro de 14 días iniciará actividades la 58 legislatura del estado. Aprecio, salvo vuestra siempre bien enterada opinión, que en cuanto a experiencia de sus integrantes estará balanceada; en lo que corresponde al género igualmente habrá equilibrios. El aspecto que deberemos seguir con lupa es el del desequilibrio que hay entre las fuerzas políticas representadas, pues está claro que el PAN, con 52 por ciento de las posiciones, es la fuerza dominante y mayoritaria. Dicho en otros términos, no necesitará de alianza alguna para aprobar o desaprobar resoluciones, leyes o exhortos. Por tal condición, podríamos pensar que el peso fundamental para lograr armonía, trabajo en equipo y negociación recaerá en un bloque de legisladores, debido a su experiencia y peso específico en sus partidos y en la misma cámara. A ese grupo pertenecerán cinco panistas: Eric Salas González, Luis Antonio Zapata Guerrero, Roberto Carlos Cabrera Valencia, José González Ruiz y Luis Antonio Rangel Méndez. A ellos deberán sumarse los priistas Mauricio Ortiz Proal y Jesús Llamas Contreras. Un segundo grupo, a formarse por políticos de experiencia partidista pero sin trayectoria parlamentaria. Tendrán ante sí la oportunidad de demostrar capacidad y habilidad para negociar y acordar para beneficio de la sociedad. Ahí va la panista María del Carmen Zúñiga Hernández, el exlíder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, la representante del PVEM, Yolanda Josefina Rodríguez Otero y las priistas María Isabel Morales, Norma Mejía Lira y María Alemán Muñoz. El tercer grupo –el más nutrido, con 12 integrantes- está formado por el resto de los diputados, muchos ellos sin experiencia pública o sin haber tenido grandes responsabilidades partidistas; algunos emergiendo por primera ocasión a las lides políticas. Si esta docena de diputados asumen su responsabilidad, proponen e influyen, serán un gran aporte a la democracia queretana. Los estaremos observando. En disputa por la presidencia del PRI En Querétaro, ha sido la derrota electoral más aparatosa que haya sufrido el PRI en toda su historia. Se agrava más si en el contexto ubicamos el liderazgo de José Eduardo Calzada Roviroso, quien durante todo el tiempo que estuvo al frente de la gubernatura, fue calificado como uno de los mejores mandatarios del país. Es decir, el tricolor no aprovechó su presencia e influencia social,

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

para transformarla en presencia electoral. El partido se desfasó de su líder. Días después, ese líder acepta la petición del presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, de sumarse a su gabinete, lo que en la práctica deja al tricolor sin cabeza y sin línea. Su presidente nominal, Mauricio Ortiz Proal, no ejerce esa guía que requiere el PRI en la derrota. Primero, porque él es parte de esa derrota y, segundo, porque no tiene la fuerza suficiente para impulsar la inmediata reactivación del partido debido a su institucional dependencia del liderazgo de su presidente nacional, Manlio Fabio Beltrones, de quien espera las indicaciones de qué hacer. Ortiz Proal, en realidad, piensa más en qué curul se sentará ahora que inicie actividades la 58 legislatura del estado, que en cómo reanimar al alicaído tricolor queretano. La situación reclama, obviamente, un fuerte líder; con sangre tricolor en las venas, con experiencia y dotes de motivador, de organizador y de ideólogo, que le de la fuerza suficiente para revivir al partido e inyecte en sus filas la fuerza suficiente como para pelear los comicios en el año 2018 y recuperar, de lo perdido, lo que aparezca. ¿Tienen esa característica Juan José Ruiz, Antonio Macías Trejo o Rigoberto Torres Saucedo? Yo tampoco creo eso. Sin embargo, también es real que no hay más de dónde sacar alguien con los arrestos suficientes. No niego que alguno de ellos pudiera ser nombrado presidente del tricolor. Es factible que así sea. Lo que digo es que a cualquiera de ellos le costará mucho trabajo alcanzar las metas del trienio. Los federales en acción iniciaron los trabajos del parlamento mexicano en el que participa un importante grupo de legisladores queretanos –en sus dos cámaras– que recién asumen la responsabilidad de representar la entidad en el pacto federal. El primero de ellos en subir a la tribuna legislativa fue el representante de la zona serrana y del semi-desierto queretano, Hugo Cabrera Ruiz. Planteó la necesidad de trabajar como un conjunto unificado de diputados, independientemente de sus filias partidistas, en aras de impulsar la legislación que requiere el pueblo mexicano. Ha destacado también el priista Braulio Guerra Urbiola, por el requerimiento que de él ha hecho el coordinador de su bancada, el mexiquense César Camacho Quiroz, específicamente en asuntos económicos y sociales. Quizá sea partícipe relevante en la discusión que se avecina sobre el presupuesto federal 2016. Por cuanto hace a los del PAN, está claro que tendrán papel protagónico. Primero, porque Armando Rivera fue electo como uno de los seis vicecoordinadores con que cuenta la bancada albiazul en la cámara baja. Segundo, porque el presidente nacional de su partido, Ricardo Anaya Cortés, tiene especial interés en el impulso de Querétaro por ser su tierra adoptiva. La fuerza legislativa queretana se complementa con la presencia de otro grupo de políticos locales en el Senado de la República. Por supuesto que es de destacarse la participación constante del exgobernador, Enrique Burgos García. Complementa esta actividad la senadora panista, Marcela Torres Peimbert, quien además, forma parte del Consejo Político Nacional de su partido. Luego, sumar a la también panista, Sonia Rocha Acosta (quien accedió a la cámara alta sustituyendo al titular del cargo, Francisco Domínguez Servién). La mayoría de ellos cuenta con experiencia suficiente como para poder dar un vuelco e incrementar el respaldo a Querétaro. No es descabellado pensar que gracias a ella (a la experiencia) puedan hacer equipo. No es un tema menor Evaluar, a estas fechas, la seguridad en el país y de manera particular, en Querétaro, es un asunto destacado. Un tema que en ocasiones se ha menospreciado pero que también ha sido exagerado en otros momentos. Resurgió en el transcurso de la semana anterior, luego de los sucesos ilícitos reportados pero también por los pronunciamientos realizados por el gobernador electo del estado, Francisco Domínguez Servién y el presidente municipal de Querétaro (también electo), Marcos Aguilar Vega. Ambos políticos consideraron que no se estaba atendiendo este asunto con la prestancia que requiere. En el gobierno de la entidad, la respuesta fue que la entidad se mantenía segura, colocándose en el segundo lugar del ámbito nacional. Incluso, hubo un funcionario municipal, cuyo nombre no menciono, que espetó el viejo comentario de: ‘es un hecho aislado’. Aprecio, vosotros diréis si estáis o no de acuerdo, que el debate sobre este tema se ha desgastado; que la discusión se ha convertido en cruce de opiniones pero no de propuestas; de recriminaciones pero no de responsabilidades. La realidad es que la entidad, como cualquier otro territorio de la nación, está expuesta al riesgo de la delincuencia. Asumido este principio hay que dar el siguiente paso que es elevar la eficiencia social en el ámbito de la prevención. Este paso

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

involucra a los gobiernos, a las autoridades policiales y a la ciudadanía. Si no están los tres niveles, no hay prevención. El Estado, fomentando la cultura de la seguridad; la policía, respondiendo inmediata y eficientemente. La sociedad, tomando medidas de seguridad y denunciando lo ilegal. Luego, organizar la fuerza policiaca para que priorice la disuasión del acto criminal o delictivo por encima de la persecución. Si logra evitar que se cometa el delito no habrá necesidad de perseguir. Para tal fin, debe haber armonía entre uniformados y ciudadanos. Que los primeros tengan vocación de servicio para que los segundos confíen en ellos. ¿Podremos hacerlo? Fiestas patrias a la vista Hemos llegado a la tercera semana de septiembre y con ella, los festejos por el 205 aniversario del inicio de la guerra de independencia de México. También están con nosotros, las fiestas dedicadas a la Santa Cruz de Sangremal, que encierran mitos, religión y tradición sin comparación. Ambas festividades serán el preámbulo de los días en que las futuras administraciones gubernamentales concluirán los preparativos para asumir la conducción de sus respectivas administraciones. Para allá vamos y, por supuesto que platicaremos, si vosotros me lo permitid, en los próximos manuscritos. Os agradezco, pues, que estéis conmigo en estos Manuscritos del Fraile. (a.m. 5-A)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Hoy será inaugurado el “Museo de los Conspiradores”. Agradece la invitación a Laurita Corvera. Coco Ontiveros destaca la presentación de Alias Sky Living, un nuevo concepto de vida desarrollado por la familia Ruz Castro, a donde asistió el Gobernador Jorge López Portillo. Coco Ontiveros recuerda que el jueves presentaron el libro “Voces, Fray Junípero Santo”, con la presencia del Gobernador Jorge López Portillo. (Noticias 4-E)

“QUERÉTARO: UN SIGLO DE PRESIDENTES MUNICIPALES”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Habla que acaba de publicarse el libro Los presidentes del municipio de Querétaro 1916-2015, de Natalia Carrillo. En él hay datos, anécdotas y fotografías valiosas que permiten valorar lo que se ha construido hasta hoy en el municipio. (El Universal Querétaro 11-A)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Jueves 10. Historiadora: La decana del PAN, Natalia Carrillo, presentó su libro con muchas de las personalidades que reúne en su quinto libro: Armando Rivera, Carmen Zúñiga, Rolando García, Jorge Torres, Luis Cevallos, Alejandro Esquivel, Andrés Garrido, Alfonso Ballesteros y Manuel González. (Plaza de Armas 9)

COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO”

Por Manuel Naredo

Comenta que Natalia Carrillo ha sido, desde siempre, una luchadora; lo mismo en el campo de la iniciativa privada, que en el mundo de la política. Natalia fraguó desde su trinchera sólidas amistades con priístas connotados, quienes le han dado reiteradas muestras de respeto. Por eso, en la pasada tarde del miércoles, tantos de ambos bandos políticos la arroparon en la presentación de su más reciente libro: ‘Los presidentes del municipio de Querétaro, 1916-2015’. (a.m. 3-A)

CARTÓN “¡ESTORBO!”

Rubén dibuja a un hombre exaltado mientras conduce una bicicleta y lleva parada en los “diablitos” a una mujer humilde, al tiempo que esquiva un pequeño camión “Red Q” que se atraviesa por su camino. (Diario de Querétaro 3-A)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 13 DE SEPTIEMBRE DE 2015

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL